

**Niederschrift**  
**12. Ortsbeiratssitzung Heubach**  
**vom 03. September 2018**

**Anwesend:**

**Ortsvorsteher:**

Herr Michael Emich

**Ortsbeiratsmitglieder:**

Herr Marvin Donig

Herr Dr. Jochen Ohl

Frau Stefanie Keil

Herr Dr. Klaus Menge

Frau Kerstin Helbig

**Magistrat:**

Herr Diethard Kerkau

**Seniorenbeirat:**

Frau Hildegard Fuchs

**Nicht anwesend:**

Herr Karl-Heinz Jung – entschuldigt

Frau Jutta Grimm-Ruppert - entschuldigt

Beginn der Sitzung: 20:02 Uhr

Ende der Sitzung: 21:15 Uhr

**Tagesordnung:**

1. Begrüßung
2. Genehmigung der Niederschrift
3. Bericht des Ortsvorstehers
  - 3.1 Ev. Kindertagesstätte Heubach – Umgestaltung des Außengeländes  
Vorlage: FB4/0407/2018
4. Bericht des Magistrats
5. Beratung über den Nachtragshaushalt
6. Seniorennachmittag
7. Mitteilungen und Anfragen

## **Zu TOP 1 Begrüßung**

Der Ortsvorsteher Michael Emich begrüßt alle Anwesenden und eröffnet um 20:02 Uhr die Sitzung.

## **Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift**

Zum letzten Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 07.05.2018 gibt es keine Einwände.

## **Zu TOP 3 Bericht des Ortsvorstehers**

Die Kerb wird als im Großen und Ganzen sehr angenehm empfunden. Es gab etwas Kritik an den ausgegebenen Kaufbechern.

Zum Fest der Freiwilligen Feuerwehr gab es positive Resonanz.

Das Sonnenwendfeuer war sehr erfolgreich, insbesondere durch die Begleitung durch den Hessischen Rundfunk. Hier gilt dem Verein „Lanzfreunde Odenwald e.V.“ besonderer Dank. Dort wurde der Kontakt zum Hessischen Rundfunk hergestellt.

Situation Ortsausgang: Die Verkehrsinsel wird wieder von Hessenmobil gepflegt.

Zum Sportplatzweg gab es eine Sitzung mit Bürgermeister Ruppert, den Jagdgenossen, dem Forst und dem SV Heubach. Es wird einen Folgetermin geben.

Backhaus: Der Holzofen muss erneuert werden. Er trägt den aktuellen Vorschriften nicht mehr Rechnung. M. Emich ist hier mit Hr. Balmert in Kontakt.

Götterbaum: Seitens des Anliegers gab es einen Antrag den Baum fällen zu lassen. Diesem Antrag wurde seitens der Stadt und der Umweltbehörde nicht stattgegeben.

Heinrich-Rauch-Quelle: Die Quelle sollte eingefasst werden. Hierzu gab es einen Antrag zur Prüfung seitens des Ortsbeirates. Das Anliegen wurde dem zuständigen Revierförster übermittelt, da die Stadt hier nicht zuständig ist. Rückmeldung steht aus.

Betreute Grundschule: Ein Neubau für die betreute Grundschule wird ins Auge gefasst. Die Realisierung soll um etwa 2020 erfolgen. Die aktuelle Problematik konnte durch einen Umzug der betreuten Grundschule in die Räumlichkeiten des TV 07 Heubach gelöst werden.

Notfallzeiten: Hierzu gibt es bisher keine Rückmeldung.

Kelterfest: Das Kelterfest wird am 23.09.2018 stattfinden. Das Fest muss aufgrund des sehr warmen Wetters früher stattfinden. Die Äpfel sind bereits reif. Die Mitglieder des Ortsbeirates werden um Mithilfe gebeten.

Die neue Einfärbung des Basketballfeldes am Turnplatz wird durch die Jugendlichen selbst durchgeführt.

Bei der Überprüfung des neuen Straßenbelags an der Sparkasse wurden keine Mängel festgestellt.

Der Schacht am Tretbecken wurde durch die Stadt überprüft und die undichten Stellen wurden repariert.

**Zu TOP 3.1** Ev. Kindertagesstätte Heubach – Umgestaltung des Außengeländes  
Vorlage: FB4/0407/2018

Der Ortsbeirat nimmt die Vorlage zur Kenntnis.

**Zu TOP 4 Bericht des Magistrats**

Fällt aus.

**Zu TOP 5 Beratung über den Nachtragshaushalt**

Der Ortsbeirat nimmt den Nachtragshaushalt zur Kenntnis.

**Zu TOP 6 Seniorennachmittag**

Der Seniorennachmittag wird am 21.10.2018 stattfinden. Die Grundschule ist bereits angefragt. Die SingerKlynger werden noch zwecks eines Auftritts angefragt. Auch Frau Fischer, Frau Karn und Frau Schupp beteiligen sich wieder mit einem Auftritt.

Statt dem Schätzspiel wird dieses Jahr eine Bingo-Runde stattfinden.

**Zu TOP 6 Mitteilungen und Anfragen**

Zur Anfrage des Ortsbeirates über die Einhaltung der Notfallzeiten wurde bislang nicht beantwortet. Der Ortsbeirat bittet um Beantwortung.

Die Hydranten klemmen weiterhin. Hier wird um Überprüfung gebeten.

Frau Keil moniert, dass sie den Nachtragshaushalt nicht in Papierform erhalten hat, obwohl sie ihn zeitnah angefordert hatte.

Anwesen Wolf (Höhe Walter-Rathenau-Platz): Die Situation ist nicht besser geworden. Die Aufsteller sind so montiert, dass sie die Hauswand nicht schützen.

Hier wird um Überprüfung und Nachbesserung durch das Ordnungsamt gebeten. Problem wird durch LKW verursacht die über die kath. Kirche nach unten fahren. (siehe Bilder im Anhang).

Tretbecken: Am Tretbecken ist seitens der Stadt alles geprüft. Der abgerissene Einlauf wird vorläufig nicht ersetzt. Es hat sich gezeigt, dass der Einlauf nicht abgerissen, sondern abgefallen ist (wurde mit Silikon angeklebt). Das abgefallene Teil ist noch vorhanden und im Besitz des Ortsvorstehers. Eventuell könnte es durch den Bauhof neu montiert werden.

Schrebergärten im Darmbruch: Nach dem Freischnitt im April ist jede Menge Müll und Grünzeug liegen geblieben (siehe Bilder im Anhang). Außerdem sind die Wege dort durch die schweren Maschinen immer noch im schlechten Zustand. Der Ortsbeirat bittet um Abtransport durch die Stadt und Instandsetzung.

Seniorenmagazin: Frau Fuchs trägt ein Anliegen des Seniorenbeirates vor. Der Seniorenbeirat möchte gerne ein kostenloses Magazin herausgeben. Der Ortsbeirat bittet um Anregungen und Mithilfe. Frau Fuchs hat hierzu ein Schreiben verteilt. Der Ortsbeirat wird sich in der nächsten Sitzung damit befassen. Der Ortsbeirat bittet darum zu ermitteln, wie viele Einwohner Groß-Umstadts über 60 Jahre alt sind.

Am 19.10.2018 findet eine Aktion der Polizei zur Aufklärung rund um Telefontricks statt. Diese Veranstaltung ist speziell für Senioren konzipiert.

Der Parkplatz am Friedhof wird schnell matschig/rutschig und weist einige Löcher auf. Der Ortsbeirat bittet um Überprüfung und etwaige Nachbesserung.

Pflaumengärten im Darmbruch: Am vierten Baum wenn man vom Erlenweg einfährt sind 2 dicke Äste angebrochen und hängen bereits herunter. Der Ortsbeirat bittet diese zu entfernen, da hier eine Gefährdung gesehen wird.

### **Zusammenfassung der Anträge:**

Zur Anfrage des Ortsbeirates über die Einhaltung der Notfallzeiten wurde bislang nicht beantwortet. Der Ortsbeirat bittet um Beantwortung.

Die Hydranten klemmen weiterhin. Hier wird um Überprüfung gebeten

Anwesen Wolf (Höhe Walter-Rathenau-Platz): Die Situation ist nicht besser geworden. Die Aufsteller sind so montiert, dass sie die Hauswand nicht schützen. Hier wird um Überprüfung und Nachbesserung durch das Ordnungsamt gebeten. Problem wird durch LKW verursacht die über die kath. Kirche nach unten fahren. (siehe Bilder im Anhang).

Schrebergärten im Darmbruch: Nach dem Freischnitt im April ist jede Menge Müll und Grünzeug liegen geblieben (siehe Bilder im Anhang Gärten1-2). Außerdem sind

die Wege dort durch die schweren Maschinen immer noch im schlechten Zustand. Der Ortsbeirat bittet um Abtransport durch die Stadt und Instandsetzung.

Der Parkplatz am Friedhof wird schnell matschig/rutschig und weist einige Löcher auf. Der Ortsbeirat bittet um Überprüfung und etwaige Nachbesserung.

Pflaumengärten im Darmbruch: Am vierten Baum wenn man vom Erlenwg einfährt sind 2 dicke Äste angebrochen und hängen bereits herunter. Der Ortsbeirat bittet diese zu entfernen, da hier eine Gefährdung gesehen wird.

**Nächste Sitzung des Ortsbeirates Heubach: Mittwoch, 21.11.2018 20:00 Uhr**

Michael Emich  
Ortsvorsteher

Marvin Donig  
Schriftführer